

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Adolfstr. 67, 65307 Bad Schwalbach

Herrn Kreistagsvorsitzenden  
André Stolz  
Heimbacher Str.7  
65307 Bad Schwalbach

**BÜNDNIS 90  
DIE GRÜNEN**

**RHEINGAU-TAUNUS**

Kreistagsfraktion  
Adolfstr. 67  
65307 Bad Schwalbach  
☎ 06124 / 720 060  
[fraktion@gruene-rheingau-taunus.de](mailto:fraktion@gruene-rheingau-taunus.de)

Bad Schwalbach, den 02.10.2022

57/22

**Antrag: Lückenfreie VIAS-Anbindung für den gesamten Rheingau**

Sehr geehrter Herr Kreistagsvorsitzender Stolz,

bitte nehmen Sie den nachstehenden Antrag mit auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung.

Mit freundlichen Grüßen

*Günter Linke*

Günter Linke  
Fraktionsvorsitzender

**Antragstext:**

Der Kreisausschuss wird beauftragt, über die RTV in Zusammenarbeit mit dem RMV, SPNV Nord und dem Landkreis Rhein-Lahn bei der VIAS GmbH und der Deutschen Bahn daraufhin zu wirken, weitere Verbindungen bis Lorch am Rhein anzubieten. Ziel ist eine lückenfreie VIAS-Anbindung für alle Rheingau-Kommunen.

**Begründung:**

Für den Antrag wird Bezug genommen auf die Stellungnahme zum Antrag 04/22 der CDU-Fraktion „Verbesserung der Bahnverbindung bis Lorch am Rhein“ vom 31.01.2022 und den Prüfantrag Nr. 35/22 von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN „Dauerhafte Zugverbindung der VIAS zwischen Geisenheim und Kaub“ vom 24.08.2022.

Am 3. Juni 2022 berichtete der Wiesbadener Kurier<sup>1</sup> über die Forderungen der Lorcher Kinder- und Jugendbeirats, der fordert, dass die wegen der Sperrung der B42 eingerichteten Zugverbindungen der VIAS zwischen Kaub und Geisenheim fortan bestehen bleiben. Dadurch verkürze sich die Fahrzeit für Schüler\*innen der weiterführenden Schulen im Rheingau bis zu 30 Minuten. Außerdem sei die Zuverlässigkeit der Zugverbindung höher. In dem Bericht des Wiesbadener Kuriers heißt es dazu: „Unterm Strich ist der ÖPNV aus Sicht der KJB-Vorständler längst nicht so permanent zuverlässig ausgebaut, wie er sollte. Gerade der klimaverträglichen Bahn sollte das Augenmerk gelten, finden Kunz und Henke.“

---

<sup>1</sup> [https://www.wiesbadener-kurier.de/lokales/rheingau/lorch/bahn-soll-langfristig-bis-kaub-fahren\\_25556708](https://www.wiesbadener-kurier.de/lokales/rheingau/lorch/bahn-soll-langfristig-bis-kaub-fahren_25556708)